

# Baugé et Baugéoi

## A Clefs, Lucienne Jousseau-Androuin a reçu la médaille des Justes parmi les nations

Au nom de ses parents Ernest et Marie Androuin, Lucienne Jousseau-Androuin a reçu dimanche matin, en présence de nombreuses personnalités, la médaille des justes parmi les nations au nom du comité Yad Vashem.

Le comité Yad Vashem a été créé, comme l'a souligné son représentant Jean Claude Roos, pour honorer la mémoire des six millions de Juifs exterminés pendant la dernière guerre mondiale. Il a aussi pour objectif de rendre hommage à ceux qui ont aidé les Juifs pendant ces heures sombres. Comme l'ont fait Ernest et Marie Androuin, un couple d'agriculteurs installé à la Voirie, à Clefs. Pendant les dernières années de l'occupation allemande ils ont recueilli, caché et sauvé un jeune homme juif, Yvon Chicheportiche. C'est au nom de ses parents, aujourd'hui décédés, que leur fille Lucienne Jousseau-Androuin, a reçu la médaille des justes parmi les nations, ce qui signifie que les noms d'Ernest et Marie Androuin seront à tout jamais gravés sur le mur des justes des nations, au mémorial



Lucienne Jousseau-Androuin reçoit la médaille des justes de Jean-Claude Roos, en présence d'Yvon Chicheportiche (au centre), qui fut sauvé par ses parents

Yad Vashem de Jérusalem. **Dans l'histoire de la commune** En présence de Christian Martin, député, du représentant de Jean-Michel Marchand, député, d'André Lainard, conseiller régional et de Pierre Guibert, conseiller général, Eric Bécourt-Foch, maire de Clefs, rendait hommage au couple Androuin « dont l'exploit resté dans l'ombre appartient à l'histoire de notre commune » avant de s'adresser à Yvon Chicheportiche en ces

termes « modestement, mais de tout notre cœur, nous vous remercions comme un enfant du pays. Vous êtes ici chez vous ». Puis le maire de Clefs s'adressait à la récipiendaire pour assurer « Lucienne, vos parents sont des héros. Clandestinement, modestement, avec obstination, ils ont sauvé l'honneur de la France ». Il restait à Jean-Claude Roos, à remettre la médaille à Lucienne Jousseau-Androuin, avant qu'Yvon Chicheportiche ne se

souviens de ceux qui l'avaient accueilli, « ils m'avaient adopté, je crois que je faisais partie de la famille, et je me souviens d'Ernest Androuin comme d'un homme bon ». Il remerciait aussi les habitants de Clefs de l'époque « car le venais souvent faire les courses dans le bourg, et je n'ai jamais entendu une seule allusion à ma situation, alors que tout le monde la connaissait ».